

Evangelisch-Lutherisches Pfarramt Kirchahorn

Kirchahorn 1 95491 Ahorntal Tel.: 09202 / 321 peter.zeh@elkb.de



Kirchahorn, den 12. Juni 2016

Empfehlungsschreiben zur Kirchenrenovierung der Klaussteinkapelle zu Kirchahorn

Von August 2015 bis Anfang Juni 2016 wurde die oberhalb des Ailsbachtals gelegene Klaussteinkapelle zu Kirchahorn einer dringend angeratenen Renovierung unterzogen. Zunächst folgte die Außenrenovierung. Eine besondere Schwierigkeit stellte dabei die sehr ausgesetzte Lage der Kapelle dar. Die Innenrenovierung schloss sich im Frühjahr 2016 an. Den Zuschlag für Restaurierungsarbeiten der Außenfassade erhielt die Firma Form und Farbe Ehmann GmbH.

Der Auftrag beinhaltete neben Putzrestaurationsarbeiten und farblicher Neufassung die Freilegung und Restauration der Eingangsportale und der frühgotischen Fenstereinfassungen sowie die Farbliche Fassung von Fensterrahmen und Türen. Vorhandener historischer Putz wurde gesichert, wo nötig ergänzt und - nach Untersuchung auf frühe farbliche Fassungen - in einer dieser entsprechenden Fassungen farblich gefasst. Die Sandsteinportale und - fenstereinfassungen wurden freigelegt und mit Steinersatz ergänzt. Alle Maßnahmen wurden äußerst sorgfältig und zur höchsten Zufriedenheit durchgeführt.

Dies veranlasste den Kirchenvorstand, auch die Restaurierungsarbeiten im Innenraum der Firma Form und Farbe Ehmann GmbH zu übertragen. Zu den Aufgaben zählten Ausbesserungsarbeiten am Innenputz, Neutünchung des Innenraums, farbliche Fassung der Kirchenbänke und der Empore, Reinigung der Bilder der Empore und Festigung und Restaurierung der Engel des Kanzelaltars. Gerade bei letzteren war ein äußerst behutsamer Umgang erforderlich.

Durch die fachlich sehr kompetente und äußerst sorgfältige Ausführung, dem hohen Sachverstand und des Wissens seitens Herrn Ehmann und seiner Mitarbeitern wurde auch dieser Abschnitt der Kirchenrenovierung zur vollsten Zufriedenheit fertiggestellt. Weiterhin sehen wir mit ebenso großem Dank auf ein unkompliziertes Zusammenwirken seitens Herrn Ehmann, seiner Mitarbeitenden und uns. In sehr freundlicher und aufgeschlossener Weise gingen Herr Ehmann und seine Mitarbeitenden auf Fragen von Seiten der Kirchenverwaltung ein und erläuterten verständlich die anstehenden und angeratenen Maßnahmen.

So konnte im Festgottesdienst am 12. Juni 2016 die Wiedereinweihung der Klaussteinkapelle, die nun in neuem Glanz erstrahlt, gefeiert werden. Unzählige Gemeindeglieder waren voll des Lobes über die gelungene Renovierung. **Die Firma Form und Farbe Ehmann GmbH hat entscheidenden Anteil an dieser sehr gelungenen Renovierung und kann unsererseits als sehr fachkompetente, zuverlässige und engagierte Firma für weitere derartige Aufträge bestens empfohlen werden.**

Für die Kirchengemeinde

Dr. Peter Zeh, Pfarrer